



カリヨン

磐梨小学校ホームページ <https://fa.fureai-cloud.jp/iwanashi-es/>

1学期後半へ チャレンジ

校長 大坂 伸一

前日の雨も上がった5月25日の日曜日、今年度の運動会を行いました。「目指せ大成功～最後までやりぬく～」をスローガンに掲げてチャレンジした今年度の運動会は、いかがだったでしょうか。



校長としては、本校が掲げている目指す児童像の一つ「最後までやりぬく子」を、子どもたちがスローガンとして位置付けてくれたことが、私たち教職員の思いが通じたのだと感じられて、何よりもうれしかったです。

5月開催に変更して2回目の今回は、児童も少し慣れてきて、準備・練習期間ならではの慌ただしさの中に、日々の学校生活を落ち着いて過ごそうとする姿も見られました。そして、迎えた当日は皆様に観ていただいた通り、82名の子どもたち全員が力いっぱい走り、声の限りに応援し、格好よく舞い踊り、役割を果たしました。「行事を通して成長できる」と言われますが、まさにその通りでした。運動会に向けた取組で身に付けた力、本物の力を、次へと生かしてってもらいたいものです。

さて、運動会が終わるともう6月。1学期も後半になります。各学年の生活にも慣れてきた頃なので、ここからは腰を据えて、進んで学習することや友達と仲よく生活することに力を入れていきたいと考えています。運動会に向けた取組で、「自分と向き合う力」「自分を高めようとする力」「友達とつながろうとする力」の、いわゆる“非認知能力”が少しずつアップしてきました。この“非認知能力”を下地として、学習課題を自ら見つけ出したり、自分の考えをつくって友達と比べ合いながら解決を導き出したりしていく、『主体的な学び』を目指していきます。

また、岡山県では6月第1月曜日からの1週間を「いじめについて考える週間」としていますが、磐梨小学校でもいじめの対極にある“優しさ”や“思いやり”について考えていく予定です。学校のリーダーとしての自覚を深めた6年生が中心となって、なかよし班活動等の学年を超えた関わりを進めていってくれるものと期待しています。

さらに、6月は4日が虫歯予防デー、4日から10日は歯と口の健康週間（旧 歯の衛生週間）になっています。これまで学校歯科保健を推進してきた磐梨小学校にとっても、重要な月です。月末の25日（水）には参観日を予定していますが、参観行事の一つとして、学校歯科医の越宗先生を招いて学校保健委員会を開催します。昨年度に引き続き、親子で歯と口の健康について考えるよい機会になると思っています。ぜひ、ご参加ください。〔この日は、緊急時の児童引渡し訓練も予定しています。また、「フードドライブ（食料品の寄付）活動」にもご協力ください。〕





3年生は算数でわり算を学習します。「12個を3人で分ける」と「12個を3個ずつに分ける」では、式は同じ $12 \div 3 = 4$ でも意味合いが違ってきます。子どもたちは図をかいて、分けて求められるものの違いを考え合いました。



5月30日にプール掃除をしました。プール周辺の草を抜いたり、出入り口やプールサイド、更衣室、プールの中をきれいにしたりしました。間もなく、今シーズンの水泳学習へのチャレンジが始まります。

「運動会に携わって」 4年担任（体育担当） 正部 智也

春開催になって二度目の運動会が終わりました。前日の雨天で実施が危ぶまれましたが、無事に終えることができました。今年度異動してきた私にとっては、初めての磐梨小学校運動会でしたが、程よい天候の下で練習を始めることができました。担任している4年生も、表現種目のフラッグとソーラン節を中心に、真剣に、それでいて楽しそうに練習を重ねていきました。

練習や当日の子どもたちの姿を見ている中で、改めて気付いたこと、気付かされたことがあります。それは、物事を頑張ろうと思える一番の原動力は、『楽しさ』なのではないかということです。運動会終了後の振り返りで、「私は運動は苦手だけれど、今年の運動会は少しだけ楽しめた。」「来年の運動会も楽しみにになりました。」との感想が聞かれました。そのほかにも、多くの子どもたちが前向きな言葉を書いていました。

リレーでは「チームとして勝利を目指す高揚感」を、競争遊戯では「勝ち負けも含めた競技のゲーム性」を、そして表現では「心一つにして全員の動きをそろえて“キメた”時のたとえ様のない喜び」を経験する中で、運動に苦手意識をもっている子どもたちも自然に『運動の楽しさ』に触れることができたのだと思います。これからの体育学習でも、一人でも多くの子どもたちが『運動の楽しさ』を感じながら、体力の向上を図っていけるように指導していこうと思っています。

心からの拍手と応援をいただき、また早朝からの準備や終了後の片付けまでお手伝いいただいた皆様、本当にありがとうございました。



いじめについて考える週間

岡山県では、平成20年に県内の児童生徒からの提案をもとに「岡山県子どもいじめ防止宣言」が採択されました。宣言は、いじめをなくすために子どもたち自身ができることを、5つの条文で表しています。

- 気持ちのよいあいさつやあたたかい言葉を大切にすること
- お互いに認め合い、人と人との絆を深めること
- みんな仲よく、仲間と自分自身を大切にすること
- 見て見ぬふりをせず、悪いことは悪いと言えること
- いじめを決して許さない強い意志をもつこと



宣言を受けて、岡山県では6月の第1月曜日からの1週間を「いじめについて考える週間」として、県内各校でいじめの未然防止に取り組んでいます。

磐梨小学校では、6月2日(月)の全校朝会で「いじめについて考える週間」や「岡山県子どもいじめ防止宣言」について紹介しました。また、週目標を「やさしい磐梨小学校にしよう」に設定して、友達も自分も温かい気持ちになる“ふわふわ言葉”を増やす等、各学年で具体的な取組を決めて実行しています。6月9日(月)からは、時間をとって子どもたち一人一人と教育相談を行う予定です。希望があれば、担任以外の先生に相談することもできます。「どうしたの?」「どうしたいの?」と子どもの気持ちに寄り添いながら、できることを一緒に考えていきたいと思えます。

ご家庭においても、日頃から見守り、励まし支えていただき、ありがとうございます。子どもの成長過程には様々な出来事がありますが、気になることや心配なことがありましたら、遠慮なく担任、学校までお知らせください。

(裏面の資料もご覧ください。)

令和7年度7月の主な行事予定

赤磐市立磐梨小学校

日	曜	学 校 行 事	日	曜	学 校 行 事
1	火		16	水	読み聞かせ（高）
2	水	読み聞かせ（低・中） いわ幼来校（水遊び）	17	木	全学年5校時下校（15:00）
3	木	全学年5校時下校（15:00）	18	金	終業式 地区児童会 一斉下校（11:30）
4	金	全学年5校時下校（15:00）	19	土	夏季休業日～8/26（火）
5	土	P T A 資源回収①（雨天決行）	20	日	
6	日		21	月	海の日
7	月	学校朝会 委員会活動④	22	火	個別懇談（9:00～）
8	火		23	水	個別懇談（9:00～）
9	水		24	木	
10	木	学年費振替	25	金	
11	金		26	土	
12	土		27	日	
13	日		28	月	
14	月	学校朝会	29	火	
15	火		30	水	
			31	木	

- 7月5日（土）には、今年度第1回目のP T A資源回収を予定しています。どうぞ、よろしくお願いいたします。
※第2回は10月11日（土）、第3回は2月7日（土）の予定です。
- 本校児童不在地区の方で、直接小学校に持ち込んでいただける方は、当日の9：00～11：00の間にお持ちください。

Support with あったかハート♡

子どもが不安や悩みなどのストレスを抱えると、心や体に影響が出てることがあります。まずは、子どもの変化「こころのSOS」に気付くことが大切です。次のような様子が見られたら、声をかけてゆっくりと話を聞いてみましょう。学校にもご相談ください。

表情や態度の変化

- ささいなことで泣く。
- 笑顔が無く、沈んでいる。
- 感情の起伏が激しい。
- 目線を合わせようとしめない。
- 学校や友達のことを話したがらない。
- 周囲を気にしておどおどしている。



身体や服装の変化

- 急に食欲が無くなったり、逆に過食になったりする。
- 急に朝起きられなくなった。
- お風呂に入るのを面倒くさがるようになった。
- 身体の痛みや痒みを訴える。
- 眠れない。
- 服が破けたり、ボタンが取れたりしている。



行動や人間関係の変化

- 家族に反抗的になり、ものを壊すなど攻撃的になる。
- 学校に行きたがらず、休日でも家に閉じこもりがちになる。
- ゲームや習い事など、好きなこともやりたがらない。
- 一人になるのを怖がり、強い甘えが見られる。
- 付き合う友達が急に変わったり、友達のことを聞くと嫌がったりする。



(いじめ防止に関する県内外の資料より作成。)

大成功！最後までやりぬいた運動会





カリヨン(钟琴)

磐梨小学 网站 <https://fa.fureai-cloud.jp/iwanashi-es/>

第一学期后半段，我们一起挑战吧 校长 大坂伸一

5月25日星期日，前一天的雨已经停了。我们举办了今年的运动会。我们给自己定下了“力争上游，坚持到底”的目标，接受了今年运动会的挑战。结果如何？

最让我开心的是，孩子们采用了“坚持到底的孩子”这个口号，这也是我们学校致力于培养的理想孩子类型之一，这意味着我们老师和工作人员的愿望得到了倾听。

这是该活动自五月改期以来第二次举办，孩子们已经习惯了，尽管准备和练习期间非常忙碌，但他们仍努力保持冷静，继续他们的日常学校生活。而在比赛当天，正如大家所见，82名孩子都拼尽全力奔跑、大声欢呼、翩翩起舞，出色地完成了自己的角色。

都说活动能让人成长，这话确实没错。希望同学们能够将通过这次运动会所学到的技能，真正发挥出来，在未来能够派上用场。



运动会一结束，就进入六月了。现在是第一学期的后半段。现在学生们已经适应了各个年级的生活，我们希望他们能够安定下来，专心努力学习，与朋友和睦相处。

通过运动会的准备努力，孩子们的“面对自己的能力”、“努力提升自己的能力”、“与朋友联系的能力”等所谓的“非认知能力”逐渐提高。利用这种“非认知能力”的基础，我们旨在鼓励“独立学习”，让学生能够自己发现学习问题，形成自己的想法，并与朋友进行比较以找到解决方案。

此外，冈山县将每年6月第一个星期一开始的一周定为“反欺凌周”，岩梨小学也将在这一周内思考与欺凌截然相反的“善良”和“同情”。

六年级学生越来越意识到自己作为学校领导者的职责。我们期望他们在与不同年级学生的联合活动中发挥核心作用，并促进超越年级的互动。

6月4日是蛀牙预防日，4日至10日是口腔健康周（旧称“口腔卫生周”）。对于一直致力于校园口腔健康的磐梨小学来说，这也是一个重要的月份。我们计划在月底的25日（星期三）举办开放学校日，作为此次活动的一部分，我们将召开学校卫生委员会会议，并邀请学校牙医 Koshimune 先生参加。

延续去年的活动，我们相信这将是家长和孩子们共同思考牙齿和口腔健康的好机会。请大家踊跃参加。

（我们还计划在这一天举办一场关于紧急情况下儿童交接的培训。）

（我们也希望大家能够配合食物募捐活动。）



让我们想很多



三年级学生正在学习数学除法。等式相同， $12 \div 3 = 4$ ，但“将 12 件物品分给 3 个人”和“将 12 件物品每人分成 3 份”的含义有所不同。孩子们画了图表并讨论了分开时所需的差异。

让我们尝试一下任何事情



我们于 5 月 30 日清理了泳池。我们拔掉了泳池周围的草，并清洁了入口、池畔、更衣室和泳池内部。很快，本赛季的游泳课程即将开始，孩子们的挑战赛也将开始。

“参与运动会”

四年级体育老师 正部智也

改为春季活动以来的第二个运动会结束了。前一天由于下雨，运动会一度面临延期的风险，但最终还是安全结束了。这是我今年转校以来第一次参加磐梨小学的运动。训练在宜人的天气中开始了。

我教的四年级学生认真地练习，同时也不失乐趣，专注于旗帜和 Soranbushi 表演项目。当我看到孩子们练习以及活动当天，我想起了一些事情。激励我们努力尝试的最大动力就是“乐趣”。

运动会结束后，一些孩子感慨道：“虽然我不擅长运动，但今年的运动会还是挺开心的”、“期待明年的运动会”。许多其他孩子也写了积极的信息。接力赛中，孩子们体会到了“团队协作、共同争取胜利的兴奋感”；竞速赛中，孩子们体会到了“胜负分明、如同游戏般公平的竞争”；表演中，孩子们体会到了“团结一致、齐心协力、力求完美的难以言喻的喜悦”。通过这些体验，即使是不擅长运动的孩子们，也能自然而然地感受到“运动的乐趣”。在以后的体育课上，我希望尽可能地让更多的孩子在提升体能的同时，体验到“运动的乐趣”。

非常感谢给予我们由衷掌声和支持以及从清晨开始协助准备和之后清理工作的所有人。



反欺凌意识周

冈山县于 2008 年根据县内儿童和学生的提议通过了《冈山县防止儿童欺凌宣言》。该宣言包含五条条款，概述了儿童自己可以采取哪些措施来消除欺凌行为。

- 珍惜愉快的问候和善意的话语。
- 让我们互相接纳，加深人与人之间的联系。
- 让我们和睦相处，珍惜朋友和自己。
- 不要对错误视而不见，要学会指出错误。
- 拥有绝不容忍欺凌的坚强意志。



为了响应这一宣言，冈山县将从六月第一个星期一开始的一周定为“欺凌意识周”，全县的学校将共同努力防止欺凌事件的发生。

磐梨小学于 6 月 2 日星期一在全校晨会上介绍了“欺凌意识周”和“冈山县儿童欺凌预防宣言”。此外，我们设定了“让稻荷小学成为充满温暖的地方”的周目标，各年级正在制定并实施具体的措施，例如增加让朋友和自己都感到温暖的“温柔话语”。

从 6 月 9 日星期一开始，我们计划留出时间与每个孩子进行教育咨询。如果您愿意，也可以咨询班主任以外的老师。

我们希望通过询问“怎么了？”和“你想做什么？”等问题来体谅您孩子的感受，并共同思考我们能做些什么。

也感谢在家的各位家长，你们每天对孩子的照顾、鼓励和支持。孩子们的成长过程中会发生很多事情，如果您有任何担忧或顾虑，请随时告知班主任或学校。

（另请参阅背面的材料。）

2025年7月学校主要活动安排

赤磐市立磐梨小学

日	星期几	学 校 活 动	日	星期几	学 校 活 动
1	周二		16	周三	阅读活动（五、六年级）
2	周三	阅读活动（一、二年级・三、四年级） 参观磐梨幼儿园（玩水）	17	周四	所有年级 15:00 放学
3	周四	所有年级 15:00 放学	18	周五	第一学期结业典礼 学校小组会议 大家同时回家 11:30
4	周五	所有年级 15:00 放学	19	周六	暑假 ~8/26（火）
5	周六	PTA资源收集①（风雨无阻）	20	周日	
6	周日		21	周一	海洋日
7	周一	全校上午集会 委员会活动④	22	周二	个人会议（9:00~）
8	周二		23	周三	个人会议（9:00~）
9	周三		24	周四	
10	周四	账户转账日期	25	周五	
11	周五		26	周六	
12	周六		27	周日	
13	周日		28	周一	
14	周一	全校上午集会	29	周二	
15	周二		30	周三	
			31	周四	

- 本学年第一次 PTA 资源收集将于 7 月 5 日（星期六）进行。
※第二次将于 10 月 11 日（星期六）进行，第三次将于 2 月 7 日（星期六）进行。
- 如果您居住在本校没有学生的地区，并希望将物品直接带到小学，请在收集日的 9:00 至 11:00 之间前往。

Support with 温暖的心

当孩子们因焦虑或担忧而感到压力时，他们的身心都会受到影响。留意孩子身心出现的“SOS”变化非常重要。如果您注意到以下任何行为，请与他们交谈并仔细倾听：也请咨询学校。

面部表情和态度的变化

- 为小事哭泣。
- 不笑，看起来很沮丧。
- 情绪波动剧烈。
- 不愿与人目光接触。
- 不愿谈论学校或朋友。
- 他对周围环境感到担忧并且感到紧张。



身体或衣着变化

- 突然食欲不振或暴饮暴食。
- 早上突然醒不过来。
- 开始觉得洗澡麻烦了。
- 抱怨身体疼痛或瘙痒。
- 无法入睡。
- 衣服破了或扣子掉了。



行为和人际关系的变化

- 对家人变得叛逆，变得具有攻击性，甚至破坏物品。
- 不愿上学，即使假期也倾向于待在家里。
- 不愿做自己喜欢的事情，例如游戏或课外活动。
- 害怕孤独，表现出强烈的依赖性。
- 他们的朋友突然改变，或者当你问起他们的朋友时他们不喜欢。



(收集了县内外与防止欺凌相关的资料。)

非常成功！ 运动会那天我们一直努力到最后。

